

Kirchner, investigada por encubrir un ataque antijudío

Un tribunal argentino reabre la denuncia del fiscal Alberto Nisman contra la expresidenta

FEDERICO RIVAS MOLINA

Buenos Aires

Nuevo frente judicial para la expresidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner. Un tribunal federal ordenó ayer la reapertura de la investigación iniciada por el fiscal Alberto Nisman, que acusó a Kirchner de poner en marcha un “sofisticado plan delictivo” para encubrir la autoría iraní del atentado contra la Asociación Mutual Israelita Argentina (AMIA) que acabó con la vida de 85 personas en 1994. El 14 de enero del año pasado, Nisman presentó una denuncia contra la entonces presidenta y su titular de Exteriores. Cuatro días después, en la víspera de la presentación del informe ante el Congreso, el fiscal apareció muerto en su casa con un disparo en la cabeza. Todavía hoy se desconoce si se suicidó o si fue asesinado.

La denuncia de Nisman fue archivada por falta de pruebas. Kirchner firmó en 2013 un acuerdo con Irán para que cinco funcionarios y exfuncionarios de ese país procesados por el caso AMIA declarasen en Teherán, en vez de en Argentina, pero siempre negó cualquier posibilidad de encubrimiento. Su argumento es que una decisión de Estado como un acuerdo bilateral de este tipo no es materia de análisis penal.

PÁGINA 6

ADEMÁS



Tévez se convierte en el futbolista mejor pagado

Tras regresar a Argentina para retirarse en Boca, Carlos Tévez se marcha a Shangái por 40 millones de dólares al año. P30

Sin agua potable, pero adictos a las redes sociales P11

EE UU sanciona a Rusia por los ciberataques en las elecciones

Obama expulsa a 35 funcionarios y ordena el cierre inmediato de dos centros del Gobierno de Putin en Nueva York y Maryland

AMANDA MARS, Nueva York Estados Unidos anunció ayer un conjunto de duras sanciones contra Rusia, a cuyo Gobierno acusa de haber intervenido en las recientes elecciones presidenciales orquestando ataques informáticos que dañaron la campaña de la demócrata Hillary Clinton y que, según la CIA, buscaban favorecer a su rival, Donald Trump.

En concreto, la Administra-

ción estadounidense ha sancionado a cinco entidades y cuatro individuos por ciberespionaje, ha revelado sus identidades y ha ordenado la salida del país, en el plazo de 72 horas, de 35 funcionarios adscritos a la Embajada de Washington y al consulado de Los Ángeles. Además, ha decidido el cierre inmediato de dos centros que son propiedad del Gobierno ruso y que están ubicados

en Nueva York y Maryland. En un comunicado, el presidente de EE UU, Barack Obama, denuncia un “acoso inaceptable” a diversos funcionarios estadounidenses en Moscú, por parte de la policía y los servicios de inteligencia rusos. Adicionalmente, detalla una serie de ciberataques por los que, advierte Obama, “todos los americanos deberían estar alarmados”. PÁGINA 5



Una trabajadora de una gasolinera de la Ciudad de México, el miércoles. / MARIO GUZMÁN (EFE)

Los delitos crecen con la crisis económica

El hambre agrava la violencia en Venezuela

MAOLIS CASTRO, Venezuela Un informe del Observatorio Venezolano de Violencia revela el fuerte incremento de los delitos con la crisis económica en el país latinoamericano. Según esta ONG, especializada en el estudio del crimen, la escasez de alimentos ha provocado este año un aumento de hurtos y saqueos. El estudio indica que, históricamente, los robos estuvieron motivados por la búsqueda de un “consumo suntuario” —unos zapatos de marca o un teléfono móvil—. Pero el hambre ha cambiado la tendencia y ha añadido así un nuevo motivo de preocupación al segundo país más inseguro de la región, solo superado por El Salvador. PÁGINA 8

La subida de los carburantes, de hasta el 20%, solivianta a la sociedad

El ‘gasolinazo’ amarga la Navidad en México

JACOBO GARCÍA, México Amarga Navidad en México. El encarecimiento de los carburantes, de entre un 14% y un 20%, ha levantado ampollas en amplios sectores de la sociedad, que amenazan con trasladar su descontento a las calles. Toda la oposición, empresarios, transportistas y consu-

midores han mostrado su rechazo a una subida que disparará la inflación y amenaza con frenar el crecimiento económico de México. Mientras, el Gobierno de Enrique Peña Nieto (PRI) califica el incremento de inevitable tras el repunte del petróleo en los mercados internacionales. PÁGINA 10

